

## FECHAS

## 11 de Noviembre 1886-1938

La historia de las luchas del proletariado esta llena de páginas de dolor y de sangre; es un continuo batallar para poder conseguir unas normas de convivencia más humanas y justas.

Una de las fechas que, sin embargo, merece destacarse, es la del 11 de Noviembre de 1886, por representar el triste apéndice del glorioso 1.º de Mayo del mismo año.

Las masas obreras norteamericanas, despiertas del letargo y sopor en que las sumía el poder omnímodo de la burguesía yanqui—rapaz—se iniciaron en el camino de la liberación, dispuestas a conseguir un mejor régimen de vida y un mayor respeto a su personalidad moral. Tal fué la huelga que surgió para que la jornada de trabajo quedase reducida a ocho horas.

El poder burgués no podía por menos de sentirse herido ante tal justificada protesta de los obreros, y con el mayor de los cinismos, con el más sádico y refinado deseo de venganza, instruyó un proceso infame, por medio del cual fueron condenados a morir en la horca cuatro destacados luchadores anarquistas: Spies, Parsons, Lingg y Fischer. Los cuatro cuerpos exánimes de los «ajusticiados», que se balancearon en el patíbulo el 11 de Noviembre de 1886, fueron como el toque de una imponente campana que hizo resonar por todo el mundo civilizado el clamor de la justicia.

Nos encontramos a cincuenta y dos años de distancia de aquella gesta. Por muchos, quizás por el mayor número, ésta ha sido totalmente olvidada, pero para nosotros, conocedores

del valor de aquel principio de superación social, la hemos tenido presente en todo momento. Y más aún en estas trágicas horas, cuando el pueblo español lucha y se desangra, con un derroche inaudito de valor y entusiasmo, para plasmar en realidad tanquible aquellos principios por los que cuatro mártires ofrecieron sus vidas.

El tiempo, el mejor testigo y el más aleccionador de todos los maestros, podrá borrar las nuellas vergonzosas que marcaron por el mundo los poderosos tiranos, pero lo que no puede borrar la sucesión de los años, si no que por el contrario, lo agranda, es el sacrificio estoico de los que todo lo han dado—hasta su vida—para dar cauce normal y continuidad perfecta al progreso político, social y económico de los pueblos. Es por esto que a tan marcada distancia de la fecha en que la burguesía americana sació su sed de sangre, la figura de aquellos cuatro héroes se agranda y se simboliza. La figura del pueblo español, defendiendo su independencia y su libertad, adquiere también matices de insuperable grandeza, y por el contrario, como baldón de infamia y de ignominia, la figura de los tétricos asesinos de allende los mares y de los torturadores de la Iberia proletaria y revolucionaria, se desvanece, se borra, para perderse en el propio mar del dolor y del martirio de tantas vidas tronchadas en flor por la estulticia y rapacidad de los modernos emperadores de Europa.

En el cincuenta y dos aniversario de la odiosa masacre que hizo estremecer a todas las conciencias honradas del mundo, el antifascismo español, todo lo selecto y valioso de nuestro pueblo indomable, hace honor a su sacrificio, ofreciendo igualmente el suyo para conseguir un régimen de vida superior, y promete continuar en su lucha hasta alcanzar la victoria definitiva sobre los que como único factor de desenvolvimiento son portadores de la reacción, de la destrucción y de la barbarie.

## Comandancia Militar de Mahón

### MOVILIZACION

El próximo domingo, día 13 del corriente, y a las siete horas, se encontrarán en el Cuartel de Santiago, todos los reservistas pertenecientes a la 1.ª y 1.ª Compañía del Batallón de Reserva de Mahón.

Mahón 12 de noviembre de 1938.—De O. de S. S.—El Coronel Jefe de E. M., Fernando Redondo.

## Desde Alayor

### Actividades para la Defensa Pasiva

El lunes de esta semana ha tenido lugar en esta localidad, una reunión a la que asistieron los componentes de la Junta Pasiva, las Autoridades Civiles y Militares, el Comité del Frente Popular y el Comité local de Enlace C. N. T. - U. G. T., para tratar de allegar fondos y seguir sin desmayos la obra emprendida, que tiene por finalidad, habilitar a nuestro pueblo de refugios en cantidad suficiente para el alojamiento a toda la población.

Nos enteramos con satisfacción de que se adoptaron importantes acuerdos, que según nuestro criterio, merecerán la aprobación de este vecindario, que si presta el concurso que es de esperar, cabe profetizar resultados positivos, alcanzando la cantidad de pesetas necesaria para poder sufragar todos los gastos que acarrea la construcción de estos lugares subterráneos.

Celebraríamos que se hicieran públicos tales acuerdos y se divulgaran en forma, que el pueblo no se llamara a ignorar cuestiones tan palpitantes y procurara disponerse con entusiasmo y decisión para el mayor éxito de esta empresa.

Este número ha sido visado por la censura

## En torno a los arbitrios para la construcción de refugios

A fuer de obrero amante de la paz y del buen entendimiento entre todos los humanos, cábeme el interés de manifestar mi criterio acerca de las contribuciones familiares para allegar fondos con destino a la construcción de refugios para la población civil de Mahón.

A punto fijo, es bien notorio que no cayó con mucho agrado, ni con poco, la orden según la cual, todos los ciudadanos cabezas de familia de la ciudad, debían abonar al Consejo Municipal la cantidad de seis pesetas mensuales.

perciben los habitantes de la ciudad, es lo que ha de darnos la solución adecuada a lo que significa un problema aunque no lo parezca a primera vista.

Si tenemos en cuenta que un obrero manual empleado en obras de construcción percibe un sueldo de veinte pesetas, por ejemplo, teniendo bajo su tutela a seis hijos, debe abonar seis pesetas mensuales, mientras que otro con sólo uno o dos hijos y el mismo sueldo ha de abonar idéntica cantidad, se ve ya la diferencia por cuanto tendrá lógicamente más desahogada posición que el otro. Pero no debemos pararnos ahí. Debemos seguir profundizando y hallaremos quién percibe sueldos muy elevados y quién los percibe muy reducidos.

Por tanto, no estaría de más que se estudiara el caso, y se estipulara una cuota proporcional al ingreso familiar de cada casa.

De esta manera, podría reducirse la obligación a unos y aumentarse a otros, quiénes no hallarían pesada la carga en atención a percibir más ingresos. No estaría de más que así se hiciera. Habría obreros que solamente con el pago de dos pesetas mensuales verían satisfecha su obligación, mientras que otros hallarían justo pagar la diferencia.

También estaría adecuado el que se suprimiera cierto sentido malsonante que se da a la orden de referencia.

No. Antes al contrario, todos convendrán en que para hacer frente a la labor de defensa que se ha emprendido es conveniente normalizar los ingresos a ello destinados.

Lo que sí se puede pensar, es en dar una forma más equitativa de pago de los ciudadanos, en la que no se vea la diferencia que en realidad exista, si se comparan los sueldos de una y otra clase de individuos. Las estadísticas de jornales que

rán, en última instancia, serán los obreros que debido al tiempo se ven obligados en muchos casos a perder el día de trabajo y por consecuencia el jornal.

De todos es pensado que quiénes tienen el sueldo más o menos asegurado, no tendrán la desgracia de tener que quedar al descubierto del pago correspondiente.

Atento a la consigna del momento, me creo en cierto punto ejerzo mi derecho de crítica a la vez que hago también público mi deber de anotar la manera cómo se podría solucionar el caso.

ZIRIANIN (de la F. A. I.)

## Salón Victoria

VIERNES DIA 11 DE 7 A 11 DE LA NOCHE

## GRAN BAILE

Organizado por el CENTRO CASTELLANO a beneficio PRO-DEFENSA PASIVA

Dicho baile será amenizado por la aplaudida Orchestra BLANCO Y NEGRO

Nota: Se sortearán valiosos objetos para recaudar fondos.

Otra: Las entradas se despacharán en el CENTRO CASTELLANO desde el jueves día 10 de 3 a 6 de la tarde.

Señoras, entrada libre.

LA DIRECTIVA

## Centro de preparación de Estudios

En breve darán comienzo clases de preparación de ciencias y letras y especialmente para los cursos de la Escuela Popular de guerra.

Dirigirse: Anuncivay, 16, bajos.

## Salón VICTORIA

SABADO. A las 6 y 9'30  
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'45  
LUNES. A las 6 y 9'30

ESTRENO DE ALTA CATEGORIA

## DIAS DE SOL

Super-producción por JEAN PIERRE y SIMONE SIMON

Director MARC ALLEGRET  
Artistas y director de «El Lago de las Damas»

Muy pronto: EL SECRETO DE VIVIR, la mejor producción de Franck Capra, de fondo social moderno.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

## CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 6 y a las 9'30  
DOMINGO. A las 3'30, 6'15 y 9'30  
MARTES. A las 6

Importante estreno de calidad  
La formidable obra Columbia

## LA AMENAZA PUBLICA

Por los grandes artistas norteamericanos Jean Arthur, George Mutphy y Shytle Grey.

Una película de gangsters que nunca olvidará.

Muy pronto:  
MOTIN EN ALTA MAR.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

CORRESPONSAL

Alayor 9 11-38.

# Violentos combates en el Ebro, en el Segre y en Levante. M. Chamberlain ha sido interpelado en la Cámara, acerca del problema de las antiguas colonias alemanas. — En Alemania se ha desencadenado una violenta campaña antisemita.

**Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos**

Madrid 19 de noviembre a las 24 horas.

## EJÉRCITO DE TIERRA

**ESTE.**—En la zona del Ebro ha continuado el violentísimo combate, resistiendo los soldados españoles con moral elevadísima los furiosos ataques de las fuerzas al servicio de la invasión que sufren gran número de bajas.

En el sector del Segre, el enemigo contraatacó fuertemente apoyado por la aviación y tanques, nuestras posiciones de la margen derecha del río, siguiendo la lucha a la hora de redactar este parte.

La aviación republicana realizó algunos servicios de bombardeo y ametrallamiento en las zonas activas, ahuyentando nuestros cazas un grupo de Fiats que intentó atacar a los aparatos de bombardeo.

**LEVANTE.**—En el sector de la costa, las tropas españolas rechazaron energicamente diversos contraataques enemigos a las posiciones recientemente conquistadas.

En los demás frentes sin novedades de interés.

## INFORMACION NACIONAL

### Nuevos éxitos de nuestras tropas en la orilla occidental del Segre

Barcelona. — La situación militar y el estado de las fuerzas en presencia, se hallan caracterizadas por los hechos siguientes: Desde hace diez días, los republicanos sufren una violenta ofensiva de los rebeldes, que disponen de una superioridad material considerable, obligando a los adversarios en pagar con el máximo de pérdidas cada metro cuadrado de terreno que han conseguido ocupar. Y en el sector situado a cincuenta kilómetros a pesar, el del Segre inferior, nuestras tropas han forzado el paso a través del río, en una extensión de trece kilómetros, aniquilando las posiciones de resistencia enemigas, y siguiendo el avance hacia el Oeste han ocupado los diferentes puntos estratégicos de la región e instalado en la orilla occidental, en menos de 24 horas, una posición estratégica de más de 15 de largo por 5 de profundidad. Desde allá paralizan en gran parte los esfuerzos enemigos que se encuentran en el sector comprendido entre Lérida y Balaguer y más arriba entre Tremp y Sort, bloqueando el tráfico en la mitad Sur del Canal de Aragón que une los valles del Cima y del Esera con el Segre y el Ebro, es decir los Pirineos medios con la llanura del Ebro.

El triángulo estratégico limitado por ese Canal, por el Segre y por la carretera de Lérida a Fraga ha pasado en su mayor parte en poder de los republicanos en el primer día de operaciones.

La fuerza defensiva del enemigo estaba proporcionada en la importancia de este sector. Es verdad que gracias a la estructura del terreno ha podido retirar la mayor parte de sus tropas: la cifra de prisioneros se reduce en unos 700. Pero, por el contrario, la cantidad de material de guerra enemigo del que se han apoderado los republicanos es muy importante.

Desde el punto de vista estratégico, la operación del 7 y el 8 de noviembre significa la continuación nor-

mal de la ofensiva republicana desarrollada el 5 de agosto al Norte de Lérida. Esta plaza queda ahora rodeada por tres de sus lados.

*Durante toda la noche la flota facciosa ha esperado en aguas del estrecho la salida del « José Luis Díez »*

Gibraltar. — Toda la flota facciosa se movilizó ayer noche, con la esperanza de atacar al destructor republicano « José Luis Díez », fondeado en Gibraltar, y que los rebeldes creían dispuesto a hacerse a la mar.

Hacia el atardecer, comenzaron a humear las chimeneas del destructor gubernamental que al anochecer no encendió sus luces.

Una gran actividad se manifestó entre los navíos de Franco, que interpretaron esos signos como el síntoma de una salida a favor de la noche. Los barcos facciosos, salieron a toda máquina de Algeciras y Ceuta, y tomaron posición en la bahía de Gibraltar, en el Estrecho y en el Mediterráneo. Una flotilla de « sboops » evolucionó tan cerca de las aguas territoriales que las autoridades británicas, alarmadas, pusieron en acción los proyectores de las fortalezas. Perseguidos por los rayos luminosos, los navíos se vieron imposibilitados de acercarse al « José Luis Díez » como era su intención.

Pero todas esas disposiciones fueron inútiles ya que el « José Luis Díez », permaneció fondeado toda la noche.

Los medios filofascistas de Gibraltar se alegraban de la perspectiva de un combate naval, permanecieron a expectativa casi hasta el amanecer, pero sus esperanzas se vieron fallidas.

**S**e dosea un oficial barbero o medio oficial en la barbería de la calle Madrid, 132 1

### EXTRAVÍO

Por las calles de Villa-Carlos o esta ciudad se ha extraviado un mulo. Al que sepa dar noticias de dicho animal, se le gratificará en la calle de Detrás de la Plaza, número 7.— Villa-Carlos.

## Política internacional

En la Cámara de los Comunes

*Mister Chamberlain se niega a responder a varias preguntas. Una de ellas se refería a la cuestión de la devolución de colonias a Alemania*

*El ministro del Aire declara que se hallan en vias de construcción de cinco a seis mil aviones*

Londres. — En la sesión de hoy, M. Halifax en nombre del Gobierno, ha dado cuenta a la Cámara del viaje que con el « premier » realizarán del 23 al 25 del presente mes a Francia, con el objeto de entrevistarse con los ministros franceses.

— El diputado laborista M. Henderson, ha pedido al jefe del Gobierno, si podía adelantar una declaración de los asuntos que serán tratados en las conferencias de París.

— M. Chamberlain, ha contestado que no creía oportuna declaración alguna en dicho sentido.

A continuación el diputado conservador M. Adams, ha solicitado del primer ministro la fijación de la actitud del Gobierno, en la cuestión de la devolución de las colonias a Alemania.

— M. Chamberlain, ha manifestado que acerca del asunto no podía añadir nada más a lo declarado en otras ocasiones.

— M. Adams, ha insistido, en vista de lo cual el jefe del Gobierno ha precisado que al decir « lo declarado en otras ocasiones », se refería a la declaración hecha en la Cámara el 30 de noviembre de 1937 y en la cual dijo que la cuestión de las colonias no puede discutirse aisladamente; y que además en dicho asunto están interesadas varias potencias, por todo lo cual la cuestión de las colonias deberá ser objeto de un profundísimo asunto.

— M. Adams, ha vuelto a hacer uso de la palabra, anunciando que la devolución de cualquier colonia o mandato a Alemania tropezará con la oposición irreductible de la opinión británica que no tolerará que se pignore el más insignificante pedazo del Imperio.

— El laborista Wilson en tono burlesco y entre las risas de los diputados, ruega a M. Chamberlain que cuando vuelva a entrevistarse con Hitler, le pida que es lo que desea ahora, ya que de esa forma podrá enterar a la Cámara.

— Se plantea el debate acerca de los problemas de la defensa nacional. Intervienen varios oradores.

Finalmente el ministro de la Guerra, M. Kingsley Wood, declara que el año próximo será aumentado en 80 millones de libras el presupuesto destinado a la aviación.

Agrega que el Gobierno ha ordenado ya la construcción de 5 a 6 mil aparatos, gran número de los cuales serán entregados en fecha bastante próxima.

### Algaradas antifudias en toda Alemania

*Las sinagogas han sido incendiadas. Los almacenes y domicilios de israelitas saqueados*

*Mister Gobbles anuncia medidas legislativas contra los judíos*

Berlin. — Las consecuencias que ha ocasionado en toda Alemania, la noticia del asesinato de París, son verdaderamente desastrosas para los judíos que aún viven en el Reich y cuyo número es de unos cuatrocientos mil, ya que los « nazis » hacen responsables de dicho atentado a toda la colectividad israelita.

En Hesse-Nassau, en Cassel, en Dormstadt, Genfausan, Munich, Berlín, etc., se han organizado represalias. Grupos de jóvenes han asaltado las sinagogas rociando los muebles con gasolina e incendiándolos. Los comercios y casas particulares propiedad de israelitas, han sido saqueados, destruyéndose los muebles y llevándose los artículos.

En Berlín se han producido manifestaciones antisemitas ante las oficinas francesas de viajes de Unter den Linden, donde se habían concentrado numerosos israelitas deseosos de salir de Alemania. La multitud los ha rodeado maltratando a algunos.

La D. N. B., publica un comunicado del ministro de Propaganda doctor Goebbels, en la cual éste pide al país que cesen los actos antisemitas, anunciando que la contestación al odioso atentado se dará por vía legislativa.

*Las persecuciones de Alemania causan indignación en los Estados Unidos*

*La embajada del Reich acorda da por la policía*

New-York. — La prensa comenta con acritud e indignación las persecuciones antisemitas desencadenadas en toda Alemania, haciendo resaltar su carácter sistemático y organizado. Agregan que el Gobierno del Reich, está haciendo odioso su régimen capaz de tales actos.

En toda la ciudad y especialmente en los barrios obreros de Brooklyn, donde viven gran número de judíos, se han formado manifestaciones de protesta y la multitud comenta indignada las noticias que se reciben de Alemania.

La policía ante el temor de protestas tumultuosas acompañadas de la violencia, han acordado el edificio del consulado general de Alemania.

*Ha muerto el Presidente de la República de Turquía*

Stambul. — Esta mañana ha falleci-

do el Presidente de la República, Kemal Atatürk, más conocido con el nombre de Mustafá Kemal.

*El Gobierno inglés ha rechazado el plan de reparto de Palestina*

*Los árabes y los judíos serán convocados en Londres para una conferencia*

Londres. — El Gobierno ha rechazado el plan de reparto de Palestina.

Inmediatamente será convocada una conferencia a la cual serán invitados los representantes de los árabes y judíos de Palestina, así como delegaciones de los Estados vecinos.

Los jefes árabes responsables de la actual campaña de violencias serán excluidos de la reunión.

*La prensa italiana habla de nuevo de la actividad de los legionarios en España*

Londres. — La prensa italiana ha roto hoy el silencio que observaba estos días últimos acerca de la actividad de los legionarios italianos que continúan luchando al lado del general Franco, comunica hoy el correspondiente del « Times » en Roma.

« Según telegramas recibidos del frente del Ebro, los tanquistas italianos han tomado una gran parte en el ataque a Mora de Ebro. La aviación legionaria ha desfilado igualmente una gran actividad en los combates del Ebro y los mismos telegramas hablan de un violento bombardeo de la estación de Reus y de raids diurnos y nocturnos de la aviación de Baleares sobre objetivos de la costa.

Desde el 25 de julio, día en que comenzó la ofensiva republicana en el frente del Ebro, la aviación de caza italiana ha efectuado — declaran los comunicados — doscientos raids, que representan cien mil horas de vuelo, disparando cien mil tiros de ametralladora.

Los bombarderos han efectuado 300 raids, volando durante un total de 4.800 horas.

Los aparatos de reconocimiento se han mantenido en el aire 500 horas en el curso de 200 raids. »

*Ha salido para España el primer buque enviado por Estados Unidos, cargado de víveres*

*Es portador de alimentos por valor de 11 millones de francos*

París. — El Comité Internacional de Coordinación y de Información para la Ayuda a la España republicana, comunica:

« El primer buque nacional americano ha salido para España, con un cargamento para las mujeres y niños españoles, consistente en siete mil toneladas de trigo, mil kilos de leche condensada, vestidos, productos farmacéuticos, etc.

El valor total del cargamento se eleva a trescientos mil dólares, es decir, unos once millones de francos. Esta importante suma ha sido recaudada en tres meses solamente.

Los Comités de los Estados Unidos anuncian otros envíos importantes de víveres para breve fecha.

## SELLOS USADOS

*España y Extranjero*  
compro cualquier cantidad por impurtante que sea.  
Pago 7'00 pesetas mil sellos corrientes de España.

G. Hilario. — Carmen, 58.

Tipografía Mahonesa. — Mahón